

Puentes

Publicación bimestral de información, análisis y perspectivas en materia de comercio y desarrollo sostenible

Vol. 11, No. 1, marzo 2010

Para acceder a la edición completa de Puentes, haga click en el gráfico.

[Editorial](#)

[Biodiversidad: más que enverdecer el mundo](#)

El año 2010 ha sido declarado por la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU) como el Año Internacional de la diversidad biológica. Desde 2002, la Convención sobre diversidad Biológica (CDB) estableció 2010 como la meta para la aplicación de acciones tendientes a evitar la pérdida de biodiversidad. ¿Podrá conseguirse el objetivo?

[Las negociaciones del Régimen Internacional de acceso a recursos genéticos: escenarios y sinergias con la OMC](#)

Profesor Jorge Cabrera Medaglia

El objetivo del presente artículo es analizar el avance en las discusiones del Régimen Internacional (RI) de Acceso a Recursos Genéticos y Distribución de Beneficios (ABS) negociado en el marco del Convenio sobre la Diversidad Biológica (CBD).

[La experiencia práctica de Panamá en la protección del conocimiento tradicional](#)

Yahelys Arenas B.

Para el Estado Panameño, el tema de biodiversidad, recursos genéticos, conocimientos tradicionales vinculados a la propiedad intelectual (PI) cuenta con un marco jurídico fuerte y sigue avanzando con miras a cubrir proteger todos los aspectos relacionados.

[La economía del cambio climático: ¿la podemos afrontar?](#)

Así como los efectos del cambio climático representan una amenaza mundial para la subsistencia en el planeta, de igual magnitud se requiere una respuesta global a ello. Pero de no hacerlo, ¿cuáles serían los impactos económicos derivados de estos cambios en países en desarrollo, como es el caso de los latinoamericanos?

[Integración económica, desarrollo y combate al cambio climático en la agenda CARICOM](#)

La crisis mundial ha venido poco a poco perdiendo fuerza, dejando una importante factura en las economías caribeñas. La Comunidad de Estados del Caribe (CARICOM) tendrá este año importantes retos que enfrentar con miras a fortalecer sus lazos comerciales y procura profundizar sus mecanismos de integración económica.

[Crisis y proteccionismo: algunas tendencias](#)

Linda Curran y Diana Tussie

Ante la desaceleración de la actividad económica a nivel global, los gobiernos de los países industrializados y en desarrollo recurrieron a medidas anticíclicas en una suerte de "proteccionismo de rescate". Ello ha dado origen a nuevas tendencias y patrones proteccionistas.

[Grupo de Río: ¿cómo se superan las diferencias de manera razonable?](#)

La "Cumbre de la Unidad de América Latina y el Caribe" tuvo tres resultados claves: el acuerdo para la creación de la denominada Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC), el total apoyo a Argentina en su reclamo a Gran Bretaña por las islas Malvinas y la constitución de grupos mediadores en los conflictos diplomáticos entre Colombia-Venezuela y Colombia-Ecuador.

[¿Cómo afectaría un acuerdo comercial multilateral sobre el azúcar a los países exportadores e importadores?](#)

Amani Elobeid

Los mercados del azúcar están altamente distorsionados, incluso en los países productores más eficientes, provocando un sinnúmero de políticas intervencionistas que protegen la producción nacional.

[La respuesta a la Ronda de Doha está en los gobiernos](#)

Guy de Jonquières

En la edición de noviembre de Puentes, Robert Howse proporcionó algunas propuestas para que la Ronda Doha avance nuevamente. Sin embargo dudo que éstas sean suficientes para acelerarla. De hecho, las mismas podrían incluso ralentizarla, por si esto aún fuera posible.

[OMC pasa revista a El Salvador](#)

Con palabras de felicitación, pero también señalando reformas importantes pendientes finalizó el tercer Examen de Políticas Comerciales de El Salvador ante la OMC. El pase de revista permitió analizar los



avances en la política comercial de este país, así como el estado de otros temas sensibles.

[Novedades](#)

[Eventos](#)

[Publicaciones](#)

Nota a los lectores: Para respetar más nuestro medio ambiente, los invitamos a recibir únicamente la versión electrónica de Puentes. Favor de comunicarse con nosotros si realmente desea una copia impresa de esta edición, puentes@ictsd.ch. Gracias por su comprensión.

© Puentes busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Randall Arce Alvarado (CINPE), Suyen Alonso Ubieta (CINPE), Daniela Álvarez Keller (CINPE), Perla Buenrostro Rodríguez (ICTSD), Maximiliano Chab (ICTSD), Pedro Roffe (ICTSD) y Gustavo Salas Orozco (CINPE), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD).

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1563-0013

The International Centre for Trade and Sustainable Development
International Environment House 2
Chemin de Balexert 7
Geneva, Geneve 1219